

Liste d'opposition : « LES HERBIERS, POUR UNE ALTERNATIVE ÉCOLOGIQUE ET SOCIALE » Pour une alimentation saine et abordable

Chaque jour, la recherche médicale vient confirmer ce que nous savons tous sans trop oser nous l'avouer : la santé est dans l'assiette ! Une alimentation saine et équilibrée est une condition essentielle pour préserver sa santé et celle de ses enfants. Mais comme nous avons pu le constater lors du Conseil communautaire du 2 juillet 2025, ce principe est difficile à appliquer dans les cantines du Pays des Herbiers.

Le Projet alimentaire territorial : un magnifique outil

Pourtant, l'État incite les collectivités à mettre en place un Projet alimentaire territorial (loi d'avenir pour l'agriculture, du 13 octobre 2014). Ce projet vise à renforcer les filières agricoles locales, à encourager la consommation de produits issus de circuits courts, notamment biologiques. L'enjeu est de fournir des aliments de qualité produits localement à destination des écoles, des Ehpad... et d'encourager de nouvelles pratiques agricoles préservant la santé humaine et la nature grâce au développement du bio.

L'agriculture bio doit être soutenue

Nous avons interpellé M. Hogard à propos du bio. « *Pourquoi l'agriculture bio n'est-elle pas citée dans vos documents ? Du local, c'est bien mais du local bio, c'est encore mieux ! D'ailleurs, la loi Egalim fixe un objectif pour la restauration collective publique de 20% de produits biologiques* ». M. Hogard a reconnu que l'objectif était bien d'augmenter la part du bio. Fort de sa réponse, nous lui avons demandé pourquoi le P.A.T du Pays des Herbiers ne mentionnait que « *produits alimentaires locaux de qualité* » sans parler de l'agriculture biologique.

M. Hogard a botté en touche argumentant qu'il était encore trop tôt pour le monde agricole.

Préserve la santé et le revenu des agriculteurs

Pour nous, le mot « *bio* » n'est pas une insulte adressée aux agriculteurs. Il s'agit simplement de reconnaître que les aliments biologiques contiennent moins de polluants que les aliments issus de l'agriculture conventionnelle. Et, selon nous, ce n'est certainement pas en réintroduisant des produits potentiellement cancérogènes, comme le prévoit la loi Duplomb,

que nous améliorerons la qualité de notre alimentation et le revenu des agriculteurs. Consommateurs, agriculteurs, nous sommes d'abord des citoyens soucieux de préserver la santé de nos enfants et petits-enfants. Et cela passe par l'accès à une alimentation saine issue de l'agriculture bio.

**J. Liard, A. Paquereau, E. Blanchard,
M. B. Rivière**

Majorité municipale : « DU CŒUR ET DE L'ACTION POUR LES HERBIERS » Bonne rentrée herbretaise !

Quel bel été avons-nous vécu aux Herbiers. Des Championnats de France de Cyclisme au marché estival en passant par une soirée du 14 juillet à l'affluence exceptionnelle, **cette période estivale fut ponctuée de moments forts**. N'oublions pas nos sites patrimoniaux qui ont tous vécu au rythme de l'été et de nombreux visiteurs de passage, qu'ils soient touristes ou Herbretais : visites guidées au Mont des Alouettes, parcours d'interprétation de l'Etendue, exposition d'archéologie au château d'Ardelay, visites guidées et spectacles au Domaine du Boistissandeau.

Si l'été touche à sa fin, c'est une nouvelle page qui s'ouvre pour cette année 2025. Et la rentrée est toujours une étape importante : elle symbolise le renouveau, l'élan, la reprise du rythme collectif.

Aux Herbiers, cette rentrée 2025 s'inscrit dans **une dynamique de continuité et de mobilisation** pour notre ville.

La rentrée dans les écoles

Comme à chaque mois de septembre, nos écoles, nos services périscolaires et nos équipements sont prêts à **accueillir les enfants herbretais dans les meilleures conditions**. La qualité de l'accueil et la sécurité des élèves demeurent notre priorité, tout comme le soutien aux équipes éducatives. A Prévert et à la Métairie, les travaux d'ampleur engagés pour la rénovation et l'extension des sites actuels sont bien avancés et prendront fin dans les mois à venir.

Et puis, aux côtés des collégiens et lycéens des quatre établissements de la commune, ce sont près de 500 étudiants qui retrouveront également les bancs de l'école au fur et à mesure du mois de septembre.

Les chantiers continuent

Avec la rentrée, ce sont aussi les travaux qui se poursuivent. **Le pôle associatif** tout d'abord, pensé pour faciliter la vie des quelque 300 associations herbretaises, prend forme petit à petit pour une fin de chantier prévue au printemps 2026. A proximité, **le parc des expositions** se refait une jeunesse et sera prêt pour accueillir le Chrono des nations. En centre-ville, le projet phare est celui de **la future bibliothèque intercommunale** : le chantier bat son plein et doit courir jusqu'à l'été 2026 pour une ouverture prévue dans un an. En face de la mairie, **le nouveau bâtiment du CCAS et du CIAS** est également en pleine construction. Dans quelques mois, les agents des deux services pourront également y accueillir les usagers. Enfin, sur la thématique du logement, si les projets immobiliers privés fleurissent partout en ville, **le futur lotissement communal de la Pépinière II** est lui aussi lancé et verra de nouvelles constructions sortir de terre en 2027.

Tous ces projets qui voient le jour, avancent et prennent forme sont **symboliques de l'énergie et du dynamisme de notre ville**. Ils témoignent également de notre engagement constant pour mener le développement des Herbiers et ne pas rester sur nos acquis. La Ville des Herbiers grandit, évolue, et nous devons être les garants de ces changements en les accompagnant du mieux possible pour conforter la qualité de vie qui est la nôtre. Dans cette perspective, et plus que jamais, vous pouvez compter sur nous !

**La majorité municipale
avec Christophe Hogard**